



NEWSLETTER

Mensuel d'Informations

L'APRES COVID-19: LA RDC PRESENTE SES ATOUTS



« La crise est une opportunité »

La pandémie de la Covid-19 qui a plongé les économies du monde dans la récession, a aussi été une occasion de se remettre en question, et d'explorer des voies nouvelles. Le premier Ministre Ilunga Ilukamba s'est exprimé dans ce sens à la tribune du 15ème Conclave Numérique, organisé conjointement par la Confédération de l'Industrie Indienne et Exim Bank. Il y a dévoilé sa vision de l'économie post-Covid. Pour le Premier Ministre Ilunga Ilukamba, l'Afrique, et la RDC en son cœur, détient un avantage compétitif. Elle dispose non seulement de ressources naturelles variées à même d'être transformées, mais aussi d'une main-d'œuvre jeune et prompte à apprendre et à entreprendre au contact des pratiques et techniques innovantes. En RDC, bien avant l'arrivée de la crise sanitaire, le Gouvernement avait identifié



Le Comité de Conjoncture Economique

quelques secteurs porteurs de croissance, notamment l'agriculture, le tourisme et l'industrie de transformation des produits agricoles et miniers. La question à résoudre est celle des infrastructures de base et l'aménagement du territoire national. Ici, le recours aux sources de financement innovantes, notamment le partenariat public privé s'avère crucial. Cette question en induit une

deuxième : les modalités de financement dans le nouveau contexte de crise sanitaire. Des mécanismes innovateurs s'imposent aussi bien du côté des institutions publiques que du secteur privé. Pour ce faire, la RDC a revu son arsenal juridique pour promouvoir le cadre d'accueil du partenariat public privé, et s'efforce d'assainir le climat général des affaires nécessaire à l'attrait de l'investissement. Certains ont déjà pris la mesure de ces atouts. L'Autorité de l'ingénierie-

Congolais WIETC/SZTC, entend réaliser la construction de mini-barrages hydroélectriques, réhabiliter la voirie urbaine en Provinces, et des forages d'eau; entre Londres et Kinshasa, des nouveaux axes de coopération se dessinent dans le domaine du changement climatique et du climat des affaires. Quant au secteur minier, sa santé en bonne évolution, tire l'économie congolaise de sa torpeur. Déjà à elle seule, la société Kamoto Copper Company est en passe d'atteindre sa production maximale à plus de 270 mille tonnes de cuivre, et Mutanda Mining productrice de cobalt, ambitionne une production de 25 mille tonnes par an. Les perspectives sont encourageantes, la stabilité s'installe. Les membres du comité de conjoncture économique en font le constat, semaine après semaine. Reste à persévérer dans l'effort, et à capitaliser ces opportunités.

FBK



Nouveaux axes de coopération
Londres—Kinshasa

Edito

SECURITE: L'AFFAIRE DE TOUS

Pas une semaine ne passe sans que ne soient relayées dans la presse des épisodes d'insécurité qui troublent la quiétude des paisibles citoyens. Aux groupes armés se sont ajoutées des bandes organisées dans la criminalité urbaine. Le Gouvernement a pour rôle de protéger les citoyens et leurs biens, de leur procurer les conditions optimales de leur épanouissement. Pas de dérobades ; les services de sécurité et de police ont été instruits de mener le combat de l'éradication de la criminalité. Un combat qui, parfois, pousse ces mêmes citoyens hors de leur zone de confort : ça n'est certes pas agréable de s'arrêter de longues minutes à un poste de contrôle de police, surtout en fin d'une journée de travail harassant. Mais il faut s'y faire, car sinon, comment distinguer le bon grain de l'ivraie? C'est l'un des éléments de la structure du prix à payer pour retrouver la quiétude; pour monter à bord d'un taxi sans la peur au ventre. Mais ce n'est pas le seul, car dans ce combat, il est une question que le citoyen doit se poser : que faire pour apporter ma contribution à cette lutte commune?

En effet, les criminels sont parmi nous, vivent avec nous, et bien souvent nous les connaissons. Et nous les protégeons au motif qu'il s'agit de notre enfant, notre frère, notre sœur, notre mari, et même notre père ou mère. C'est ici le lieu de mettre en pratique cette maxime biblique : « si ton œil te pousse au péché, arrache-le et jette-le loin de toi ». La sécurité est l'affaire de tous. Car, si les loups ne se mangent pas entre eux, la nuit tous les chats sont gris.

Plaidoyer pour le développement de la province du Mai-Ndombe



Tête à tête entre le Chef du Gouvernement et les élus du Mai-Ndombe

blèmes liés au développement de la Province du Mai-Ndombe pour leur prise en compte dans le Budget 2021.

Soucieux du développement du Mai-Ndombe, le Caucus des Députés Nationaux élus du Mai-Ndombe ont rencontré le Premier Ministre Ilunga Ilunkamba le lundi 21 Septembre 2020. Cette délégation des dignes fils de cette province, conduite par son doyen, le député national Nikita, a soumis au Chef du Gouvernement central, un memorandum reprenant les pro-

cus, il s'agit essentiellement d'un plaidoyer pour le décollage de la province, notamment la construction des infrastructures de base, des écoles et universités, des centres de santé, de la voirie urbaine d'Inongo et des routes de desserte agricole de la province. Le Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba a rassuré les élus du Mai Ndombe avec des réponses appropriées aux préoccupations soulevées. **CMK**

Des doléances pour la bonne marche de la SNCC

La délégation du Conseil d'Administration de la Société Nationale de Chemin de Fer du Congo, conduite par son Président Gabriel Kyungu Wa Kumwanza a soumis en date du 5 Septembre 2020 au 1er Ministre Ilunga Ilunkamba une série de propositions pour sa relance, un cahier des charges reprenant les difficultés de fonctionnement de cette

équipe dirigeante de son appui et de son accompagnement dans la résolution des différents problèmes parmi lesquels le manque de moyens financiers et tech-



niques, le dossier des cheminots retraités, entreprise à relancer. Répondant à leurs sollicitations, le Premier Ministre a rassuré l'équipe dirigeante de son appui. **AKI**

.....pour des infrastructures de base au Haut-Lomami



Le Président de l'Assemblée provinciale de la province du Haut-Lomami, Héritier Katandu, le Gouverneur de Province Denis Ngandu Ngoy, le Sénateur Kabuya Lumuna, et les membres du Bureau de

l'Assemblée Provinciale venus de Kamina, ont échangé le jeudi 24 septembre 2020 dans la soirée avec le Premier Ministre Ilunga Ilunkamba. Ces élus ont présenté au Chef du Gouvernement quelques préoccupations liées au développement de la nouvelle Province du Haut Lomami, notamment le manque d'infrastructures de base, les problèmes de voirie urbaine à Kamina, la reconstruction de ponts et l'entretien des routes de desserte agricole.

Denis Ngandu Ngoy, Gouverneur de la province du haut Lomami a noté avec satisfac-

tion que le Premier Ministre, Ilunga Ilunkamba, connaissant la plupart des problèmes socio-économiques de cette province, a prêté une oreille attentive à toutes les doléances posées par les élus du Haut Lomami, et a promis des solutions idoines.

CMK



COVID-19

**MAINTENONS LES GESTES
BARRIERES**

Lualaba: des Postes douaniers

Le Caucus des Députés Nationaux du Lualaba en plaidoyer auprès du 1er Ministre Ilunga Ilunkamba pour le déblocage des comptes de certaines entreprises minières opérant dans la Province du Lualaba notamment la SICOMINES. A cela s'ajoutent à l'insécurité dans la Ville de Kolwezi.

ELK

*Caucus des députés nationaux
du Lualaba*



..... à une jeunesse engagée

Entre temps, les Jeunes de la Province du Lualaba tiennent à la construction d'un dialogue pour le « vouloir vivre collectif » en coupant le cordon du tribalisme en RDC.

Ce qui justifie le Forum organisé à Kolwezi et dont les recommandations ont été remises au Chef du Gouvernement Central pour obtenir son soutien à la tenue du Grand Forum sur

l'identité nationale prévu en Novembre prochain à Goma au Nord-Kivu.

La délégation de la Jeunesse du Lualaba conduite par le Président Félix Mbenga Mukuna qui se dit satisfaite de cette dynamique, lance également un appel à la responsabilité des Jeunes Congolais face à l'avenir et de leur implication dans la construction de l'État Nation.

ELK



Diversification de l'économie RD Congolaise : le pari de Ilunkamba



« une nécessité pour une croissance inclusive véritable au bénéfice de la population congolaise »

Ilunga Ilunkamba—Premier Ministre

La production d'énergie électrique en passe de se diversifier en République Démocratique du Congo.

La production d'énergie électrique tend à se diversifier en République Démocratique du Congo.

Le Gouvernement Ilunkamba, dans l'optique d'augmenter sa capacité de desserte en électricité, a donné son quitus à la société pétrolière PERENCO-REP, qui entreprend de se lancer dans la production et la commercialisation de l'électricité à partir du torchage des rejets de gaz fossiles issu de l'exploitation du pétrole.

Ce projet innovant intéresse au plus haut point le Premier Ministre qui s'est lancé le défi de diversifier l'économie nationale, pilier sept du programme d'action de son Gouvernement. Sans fourniture continue de l'énergie électrique, il sera impossible de développer la RDC.

Coup double, et même triple, la transformation de ce gaz en électricité évite un gaspillage d'une source d'énergie qui n'est pas inépuisable, en plus d'une véritable bouffée d'oxygène pour l'environnement. En 2016, selon la Banque mondiale, le volume de gaz brûlé annuellement représentait 150 milliards de m³; un constat très alarmant. On n'en est certainement pas resté là.

Aussi, demeure là dans la droite ligne du pilier 10 du programme de son Gouvernement et confirme son ambition de faire jouer à la RDC son rôle dans les enjeux mondiaux relatifs à la lutte contre le changement climatique. La transformation du gaz des torchères en électricité est une politique innovante destinée à préserver l'environnement. Et puisqu'il est plus que temps de résolument se cantonner dans un état de

droit, une commission ad hoc a été constituée dans le cadre de ce projet pour veiller à la non violation des dispositions légales en la matière pour assurer à la RDC un partenariat gagnant – gagnant, sous l'autorité du Ministre des Ressources Hydrauliques et Electricité. Le Chef de l'Exécutif central a mobilisé les intelligences et les expertises pour que ce projet s'exécute dans le respect de la législation sur le secteur de l'Electricité.

Pour le Premier Ministre Ilunga, la diversification de l'économie nationale est devenue une nécessité pour une croissance inclusive véritable au bénéfice de la population congolaise. La COVID-19 a démontré que la RDC ne peut plus se donner le luxe d'asseoir son économie uniquement sur l'exploitation de ses produits miniers.

SMK



Facebook : @primatureRDcongo



Twitter: @primatureRDC



YouTube: @primatureRDC

Editeur

Primature RDC

Directeur de la Publication

Albert Lieke Milay

Adresse

355, Avenue Roi Baudouin
Commune de la Gombe-Kinshasa
Tél: (+243)81555 56 67
Fax: (+243)81 555 55 81

Rédaction Centrale

Françoise Buela Bwaki
Anny Kitenge Ilunga
Sandra Mutombo Kankonde
Claude Molisho Kayembe
Eliege Luyivuladio Kiameso

Lay-out

Sadu Sangwani Mobati
José Kindenda Vangu
Pompon Umba Landu
Guy-Germain Mbaki Lema
Bibiche Mbonga Magalu E.
Courriel: celcom@primature.cd
Site Web: www.primature.cd